

8 Lausanne, l'église Saint-François



quand · samedi 10 et dimanche 11
où · place Saint-François 18
visites · samedi 10 à 10h45, 11h45 et 13h45 :
 visites guidées des cloches et de l'horloge par
 Fabienne Hoffmann, historienne-campanologue
 ▶ samedi 10 à 13h30, 14h30 et 15h30 et dimanche
 11 à 13h30, 14h30 et 15h30 : visites guidées des
 orgues par Benjamin Righetti, organiste
informations · réservation obligatoire du 24
 août au 7 septembre sur jep-vd-reservation.ch
 ▶ transports publics à proximité
 ▶ accès à la tour : bonnes chaussures recomman-
 dées, enfants dès 8 ans accompagnés
organisation · Association pour le 750^e
 anniversaire de l'église Saint-François

La physionomie de la ville de Lausanne doit beaucoup à la présence de l'église Saint-François. Son histoire débute en 1258, lorsque les moines franciscains s'installent sur la colline la plus méridionale de la cité. Ils bénéficient alors de nombreux dons pour la construction de leur église et du couvent attenant. Vers l'an 1368, un incendie dévaste Lausanne et en particulier le couvent et l'église Saint-François. La reconstruction dure plusieurs années. Aux alentours de 1400, dérogeant à leur règle de simplicité, les Franciscains construisent le clocher de plan carré, d'une hauteur de 56m, avec quatre échauguettes inspirées par celles de la cathédrale. Depuis, le clocher de l'église Saint-François a hébergé plusieurs cloches qui ont rythmé la vie du couvent et des habitants du quartier. En 1897, afin d'harmoniser les sonneries

de la ville, les quatre cloches suspendues dans le beffroi sont déplacées non sans avoir, pour la plus petite, fait un détour par le carillon de l'Exposition nationale de Genève.

L'église Saint-François comprend quatre orgues d'excellence. Du tout petit orgue coffre à l'imposant grand orgue et ses plus de 5000 tuyaux, en passant par les deux orgues de chœur et leurs spécificités. Vous découvrirez l'histoire millénaire de l'orgue, vous comprendrez les détails de son fonctionnement, vous apprendrez des anecdotes savoureuses et vous entendrez de la belle musique. Mieux encore : vous pourrez vous-même faire de la musique !

